



## **Texte schreiben – Zürich 2017**

### **Beispieltexte zu den einzelnen Kompetenzniveaus**

---

Auf der folgenden Seite werden die Schreibkompetenzen, die eine Schülerin oder ein Schüler innerhalb eines bestimmten Punkteintervalls aufweist, mit einem Beispieltext illustriert. Aus Gründen des Datenschutzes wurden Namen oder Ortschaften im Textbeispiel überdeckt oder weggeschnitten.

Die Schreibkompetenzen auf den verschiedenen Niveaus sind jeweils bezüglich der drei Teilgebiete „Inhalt“, „Textaufbau“ und „Sprache“ beschrieben und beziehen sich auf einen durchschnittlichen Text des jeweiligen Niveaus. Bei konkreten Einzelleistungen von Schülerinnen und Schülern kann es vorkommen, dass die Kompetenzen innerhalb einer Gesamtpunktzahl je nach Teilbereich variieren. Beispielsweise könnte ein Text des Intervalls 501 bis 600 Punkte im Teilbereich „Inhalt“ tiefer (z.B. im Intervall von 401 bis 500 Punkten) und dafür im Teilbereich „Sprache“ etwas höher (z.B. im Intervall von 601 bis 700 Punkten) liegen. Innerhalb eines bestimmten Intervalls besteht somit eine recht grosse Bandbreite an Texten, die sich bezüglich der einzelnen Teilbereiche unterscheiden können.

#### **Kompetenzbeschreibung für 200 bis 300 Punkte**

Die Rechtschreibung, die Grammatik, der Satzbau und die Satzzeichen werden ansatzweise beherrscht. Die Wortwahl ist teilweise treffend und der Schreibstil zum Teil gewandt.

Der Textaufbau ist zufällig und ungegliedert. Die Sätze und Abschnitte sind teilweise logisch und zum Teil sinnvoll miteinander verbunden.

Die Texte passen teilweise zum Thema und sind wenig gehaltvoll. Die Fragen aus der Aufgabenstellung werden teilweise beantwortet. Inhaltlich sind die Texte stellenweise kreativ.

Ich hatte einen Unfall und brauchte unbedingt einen Krankenwagen. Mein Kolleg rufte einen Krankenwagen. Ich war ihm sehr dankbar. Nach 1 Woche Schenkte ich ihm was weil ~~ich~~ <sup>ich</sup> ihm dankbar bin. Ich bin wieder gesund geworden, danach ging ich mit meiner Familie in die Ferien und genoss es. Ich war 2 Wochen in Türkei. Später kamen wir nach Hause also zurück von den Ferien. Nach 1 Woche gingen wir nach Deutschland bei meiner Tante. In der Autobahn habe ich einen Total-Kabute ~~Auto~~ gesehen, er und ein LKW sind zusammen gecrasht, der LKW Fahrer ist ein bisschen verletzt aber der Autofahrer ist schwer verletzt geworden. Nach etwa 1 Stunde sah ich nochmal einen Unfall aber der war richtig hart 3 Autos und 1 Motorrad hatten einen grossen Crash. Es sind 4 Krankenwagen dort gewesen und 3 Polizei Autos. Der Motorrad Fahrer war tot und die 3 Autofahrer waren sehr schwer verletzt. Nach 3-4 Stunden kamen wir bei meiner Tante. Wir blieben 1 Woche dort und wir hatten sehr viel Spass. Danach wo wir nach Hause gingen waren nochmal 2 Crashes aber nicht so gross, der eine war 1 Auto war in den anderen hinein gefahren und der ~~andere~~ <sup>eine</sup> hatte Gehirnerschütterung, der andere Unfall ~~ist~~ <sup>sind</sup> auch 2 Autos gewesen die gegeneinander ~~crashten~~ <sup>crashten</sup>. In die Weihnachtsferien gingen meine Familie und ich nach Kosovo mit dem Auto und das ging etwa 18 Stunden - 20 Stunden weil es immer im Serbien oder im Kroatien Stau gibt und der Stau geht etwa 2-4 Stunden. Wenn es kein Stau gibt dann brauchen wir etwa 16-18 Stunden. Ich war dankbar das ich alle Sachen gesehen habe die ich noch nie ~~in~~ <sup>in</sup> meinem Leben gesehen habe. Am Schluss durfte ich mit der Polizei rumfahren. Ich war ihnen sehr dankbar.